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LSN- Schwimmkreis Emsland

An alle
Schwimmvereine und 
Schwimmabteilungen
des LSN- Schwimmkreises Emsland

Haselünne, den 16.02.2008

Protokoll zum 30. Kreistag des LSN- Schwimmkreises Emsland vom 
13.02.2008 im Saal Esders, Lingener Str. 1, 49740 Haselünne

Beginn der Sitzung 19.35 Uhr

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung

Der Vorsitzende Franz-Josef Niemeyer begrüßt alle Teilnehmer, insbesondere 
Herrn Reiner Rademacher vom Kreissportbund.

TOP 2 Feststellung der Stimmrechte

Friedhelm Moormann stellt anhand der Mitgliedszahlen die Stimmrechte fest. Er 
ergeben sich bei 8 anwesenden Vereinen 26 Stimmrechte. 
Beschlussfähigkeit ist gegeben.

TOP 3 Ehrungen

Herr Rademacher richtet die Grüße des Kreissportbundes aus und dankt in 
besonderer Weise den Herren Döbel und Moormann für ihr langjähriges 
ehrenamtliches Engagement im Schwimmsport.
Christian Döbel und Friedhelm Moormann erhalten die höchste Auszeichnung, 
die der Kreissportbund zu vergeben hat: Die Goldene Ehrennadel.

TOP 4 Genehmigung des Protokolls des Kreistags vom 14.02.2007

Das Protokoll des vergangenen Jahres wird einstimmig genehmigt.



TOP 5 Jahresbericht der Vorstandsmitglieder

5.1 Vorsitzender Franz-Josef Niemeyer

Niemeyer berichtet über die Teilnahme an verschiedenen Tagungen, 
Fortbildungen usw. Besondere Highlights waren in 2007 die gelungenen 
Veranstaltungen zum 25-jährigen Jubiläum des SV Haren und des SC Twist. Er 
weist weiterhin auf die Sportlerehrung des Landkreises Emsland vor wenigen 
Wochen hin, bei der auch einige Schwimmer der Emsländischen 
Schwimmvereine für ihre guten Leistungen geehrt worden sind.

5.3 Schwimmwart Friedhelm Moormann

Moormann berichtet über die verschiedenen Wettkämpfe, die im Jahr 2007 
durch die Vereine SC Meppen-Emsland, SV Haren, Concordia Emsbüren, SC 
Twist und den Haselünner SV ausgerichtet wurden. Er dankt den ausrichtenden 
Vereinen für ihre geleistete Arbeit. 
Moormann weist auf weiterhin rückläufige Meldezahlen bei fast allen 
Wettkämpfen hin, was wohl vor allem auf die stärkere Belastung der Schüler 
z. B. durch vermehrten Nachmittagsunterricht zurückgeführt werden muss.
Auffallend war beispielsweise auch, dass die KM Lange Strecke überwiegend 
von jüngeren Schwimmern angenommen wurde, während die älteren kaum 
gemeldet waren.

Im Januar 2007 und im Januar 2008 wurden wieder Kampfrichterfortbildungen 
angeboten. 40 Teilnehmer haben im Januar 2008 an der KaRi- Fortbildung 
teilgenommen. Kritik übt Moormann an den relativ hohen Kosten ( z. B. für 
Verpflegung) an der Sportschule.

Insgesamt dankt Moormann allen Betreuern, Trainern und Verantwortlichen der 
Vereine für ihre große Aktivität, wobei ein besonderer Dank an Dolores 
Baalmann für ihren unermüdlichen Einsatz geht.

Moormann zeigt sich etwas enttäuscht über die geringe Beteiligung des 
Schwimmverbandes Weser-Ems am Verbandstag in Delligsen.

Die Zeitmessanlage ist um zwei Omega-Matten erweitert worden.
Da der TSG 07 Burg Gretesch den Zuschlag für die 
Landeskurzbahnmeisterschaften Anfang Oktober erhalten hat, wird die 
Zeitmessanlage für diese Veranstaltung dorthin ausgeliehen.



5.4 Schatzmeister Christian Döbel

Christian Döbel kann trotz rückläufiger Meldezahlen und nach wie vor hohen 
Kosten einen positiven Kassenbestand vermelden. 
Für 5 Schwimmer konnte von der Sporthilfe große finanzielle Unterstützung zur 
Talentförderung eingenommen werden.
Döbel dankt der Sporthilfe, die durch den 2. Vorsitzenden, Klaus Hüsing, 
vertreten ist.

Hierzu ergänzt Herr Rademacher vom Kreissportbund, dass der 
Verwaltungskostenzuschuss nach wie vor gezahlt wird und er bittet darum, 
anstehende Ehrungen, Jubiläen usw. dem Kreissportbund zu melden.

5.5 Jugendwartin Annette Gröne

Annette Gröne berichtet über Bastel- und Spielaktivitäten bei verschiedenen 
Wettkämpfen. Diese Angebote werden von den Kindern ( und den Müttern ) 
gerne angenommen. 
Für die Bereitschaft des HSV für die Nikolausaktion beim Sichtungsschwimmen 
in Haselünne bedankt sie sich. Auch in 2008 soll das wieder so gehandhabt 
werden.
Moormann weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass möglichst wieder 
um 10.00 Uhr begonnen werden soll.

5.6 Kassenbericht und Prüfung

Rainer Birck und Johannes Schute vom Haselünner SV haben die Kasse geprüft. 
Es gibt keine Beanstandungen. Die Kasse wurde korrekt und sorgfältig geführt. 
Die Entlastung des Kassenwartes wird beantragt.

TOP 6 Entlastung des Vorstandes

Die Entlastung des Vorstandes und des Kassenwartes wird einstimmig 
beschlossen.

TOP 7 Termine 2008

Friedhelm Moormann weist auf den Bezirkstag am 29.03. in Wildeshausen hin. 
Die nächste Schiedsrichterfortbildung ist für den 28.11.2008 geplant.

Herr Rademacher teilt mit, dass am 31.03.2008 ein Sportforum stattfindet, bei 
dem auch Vertreter der Schulbehörde, der Sportvereine und der Schulen 
beteiligt sind, außerdem tagt am 14.04.2008 der Hauptausschuss. Am 
22.09.2008 ist der Kreissporttag in Sögel mit Neuwahlen. 



Rademacher weist außerdem darauf hin, dass der Schwimmverband zwar nicht 
der größte Verband im Emsland ist, aber dieser sicher zu den erfolgreichsten 
gehört.

Bei dieser Gelegenheit wird allgemein festgestellt, dass das Schwimmen in der 
Schule oft vernachlässigt wird und z. T. wegen fehlender Infrastruktur nicht 
möglich gemacht wird. Hier seien die Schulträger gefordert.

TOP 8 Anträge

Anträge liegen nicht vor.

TOP 9/10 Festlegung des Ortes für den nächsten Kreistag 2009 und Wahl 
eines Kassenprüfers

Der nächste Kreistag findet am Mittwoch, 11.02.2009 in Lingen statt. Uhrzeit 
und Ort werden mit der Einladung mitgeteilt. Als gastgebender Verein stellt 
Blau-Weiß Lingen den nächsten Kassenprüfer und Protokollführer.

TOP 11 Verschiedenes

Es taucht die Frage auf, wann die Registrierungen vorgenommen werden 
müssen.
Friedhelm Moormann erklärt hierzu, dass grundsätzlich alle Kinder, die an 
„normalen“ Wettkämpfen, wie z. B. Vergleichswettkämpfen teilnehmen, 
registriert sein müssen. Eine Lizenz hingegen muss erst ab dem 10. Lebensjahr 
beantragt werden. Eine Ausnahme gibt es jedoch für sogenannte Kindgerechte 
Wettkämpfe. Dieses muss dann aber ausdrücklich in der Ausschreibung erwähnt 
sein. Der kindgerechte WK muss in gesonderten Abschnitten stattfinden.

Heinz-Bernhard Gröninger informiert über Personalwechsel beim Vorstand des 
SV Haren. Helmut Cordes ist nicht mehr 2. Vorsitzender, sein Nachfolger ist 
Gerd Jüngerhans. Maria Tiehen hat ihr Amt als Schwimmwartin abgegeben. 
Dieses Amt hat jetzt Sabine Eiken inne.

Christian Döbel bittet um Zustimmung, dass die KM-ausrichtenden Vereine 
weiterhin eine Aufwandsentschädigung aus der Kasse des LSN Schwimmkreis 
Emsland erhalten sollen. Hier gibt es keine Einwände.

Franz-Josef Niemeyer regt an, beim Bezirkstag in Wildeshausen 
Fahrgemeinschaften zu bilden, damit möglichst Viele daran teilnehmen.

Die Sitzung wird um 21.10 Uhr durch Franz-Josef Niemeyer geschlossen.

Birgitt Schute
Haselünner Sportverein Haselünne, den 16.02.2008
Protokollführerin


